



III ENCUENTRO DE INVESTIGACIÓN: TRABAJO Y SALUD



Objetivo general: Fortalecer la cultura investigativa en los estudiantes del programa de Seguridad y Salud en el Trabajo de la Universidad Francisco de Paula Santander, mediante la socialización de avances en investigación aplicada y el análisis crítico de problemáticas laborales actuales, con el fin de promover la generación de conocimiento útil para la mejora de las condiciones de trabajo y salud ocupacional en la región.





1. Descripción del evento

El programa de Seguridad y Salud en el Trabajo de la Universidad Francisco de Paula Santander Ilevó a cabo el pasado 22 de mayo el III Encuentro de Investigación, Trabajo y Salud, un espacio académico diseñado para socializar los avances investigativos de los estudiantes y fortalecer el pensamiento crítico en torno a los desafíos actuales del mundo laboral. El evento se realizó en el auditorio de Posgrados de la UFPS, entre las 6:00 p.m. y las 10:00 p.m., con la participación activa de cerca de 170 estudiantes del plan de estudios.







2. Desarrollo de la actividad

Durante la jornada, los estudiantes de cuarto, sexto, séptimo y octavo semestre, y el Semillero de Investigación de Trabajo Digno, presentaron sus proyectos en modalidad de póster académico, evidenciando avances en investigaciones aplicadas a contextos reales dentro de las empresas donde desarrollan sus prácticas profesionales. Los temas abordados incluyeron casos relacionados con la identificación de peligros, evaluación de riesgos, análisis de condiciones laborales, diseño de estrategias de intervención y promoción de la salud ocupacional.

Estas presentaciones permitieron visibilizar el desarrollo de competencias investigativas en los estudiantes, así como su capacidad para generar soluciones basadas en evidencia frente a problemáticas reales del entorno laboral.







3. Intervenciones académicas

El evento contó con la participación especial del Ingeniero Ambiental Emerson Bermúdez, especialista en Gerencia de Salud Ocupacional, quien ofreció la conferencia central titulada: "Higiene Industrial: como herramienta profesional". En su intervención, el ponente nacional resaltó el papel fundamental de la higiene industrial en la prevención de enfermedades laborales y la importancia de integrar esta disciplina en la formación de los futuros profesionales en SST.

Su exposición aportó una visión técnica y actualizada sobre los métodos y enfoques aplicables a la gestión de riesgos higiénicos en el trabajo, promoviendo una formación más pertinente y contextualizada.







4. Conclusiones

El III Encuentro de Investigación, Trabajo y Salud se consolidó como un espacio clave para fortalecer la cultura investigativa en el programa, promover el pensamiento crítico y evidenciar el compromiso de los estudiantes con la generación de conocimiento útil y pertinente para el mundo laboral.

Estas actividades académicas no solo promueven la socialización del conocimiento, sino que también fomentan una visión analítica, propositiva y basada en la evidencia para el abordaje de los problemas en los entornos de trabajo. Asimismo, permiten consolidar competencias investigativas orientadas a la prevención de riesgos laborales y a la construcción de ambientes de trabajo seguros, saludables y sostenibles.

Con este tipo de espacios, el programa de Seguridad y Salud en el Trabajo reafirma su compromiso con la formación integral, crítica y contextualizada, impulsando procesos de investigación que respondan a las necesidades reales del sector productivo y aporten al mejoramiento continuo de la salud ocupacional en la región y el país.

